

*SECRETARIA DE ASUNTOS INTERNACIONALES DEL CEN DEL PAN

@MARIANAGC

Chile se enfrenta a graves escándalos de corrupción, además debe sostener el control de la inflación, y evitar una catástrofe en el sistema privado de salud

> Cada comienzo de año tenemos la oportunidad de reflexionar sobre lo que está por venir, los acontecimientos que marcarán el nuevo ciclo que empieza, y los retos a los que se enfrentarán los países como parte de un mundo interconectado. América Latina tendrá en 2024 retos comunes con el resto del mundo, y desafíos que mantendrán bastante ocupada a la región, pero por otra parte, los diferentes países deberán abordar sus propias dificultades y retos.

Les platico algunos. Las decisiones que tome el nuevo presidente de Argentina este año, afectarán a una colectividad que en los últimos años se ha visto golpeada por la pobreza y la desigualdad. Ahora los ciudadanos deben enfrentar duras medidas implementadas por el gobierno, encaminadas a cambiar el rumbo económico del país.

Bolivia atraviesa una grave crisis institucional. La separación de poderes ha desaparecido y se ha judicializado el ejercicio de acción política. En estas condiciones perseguir y sancionar temas fundamentales como los de corrupción, resulta imposible. Por otra parte, es importante que se sancionen las agresiones a periodistas.

Desde diciembre de 2023, Brasil preside el G20, un foro en el que también participan Argentina y México. En este sentido, Lula da Silva podrá hacer visible en el ámbito internacional su propia política. Brasil ha invitado a Paraguay y Uruguay a participar en los debates del G20 en 2024, lo que garantiza que todos los miembros activos del Mercosur formarán parte del foro internacional.

El gobierno de Chile se enfrenta a graves escándalos de corrupción, además debe sostener el control de la inflación, y evitar una catástrofe en el sistema privado de salud, así como enfrentarse al narcotráfico y a la delincuencia.

El Salvador decide su futuro político en las elecciones del 4 de febrero, en las que se puede reelegir al presidente Bukele. Si esto ocurre y su partido mantiene la mayoría absoluta en el legislativo, el país se estará alejando de la vida democrática.





El Heraldo de México Sección: País 2024-01-04 01:56:00

261 cm²

Página: 7 \$53,779.14

2/2

Si el presidente electo en Guatemala, Bernardo Arévalo, logra tomar el poder el próximo 14 de enero, habrá que esperar para ver el nivel de gobernanza del nuevo gobierno, considerando que este puede ser señalado como cooptado.

El 2 de junio en México, se llevarán a cabo las elecciones más grandes y más importantes de nuestro país con un padrón electoral de aproximadamente 98 millones de votantes. Se elegirá a la presidenta de la República, 128 senadores, 500 diputados federales, ocho gubernaturas, la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, y se renovarán 31 congresos locales, entre otros. Sin duda, será una gran prueba de la capacidad técnica y operativa con la que actualmente cuenta el Instituto Nacional Electoral.

Por otro lado, es urgente y prioritario resolver el problema de inseguridad y violencia en México que el año pasado llegó a niveles nunca antes vistos. El gobierno debe actuar ya, para evitar más masacres y desapariciones que se han convertido en cosa de todos los días. ¡Es indignante la tibieza del inquilino de Palacio frente a las tragedias! Lo bueno es que ya se van.

• SI EL PRESIDENTE
ELECTO EN GUATEMALA
LOGRA TOMAR EL
PODER EL PRÓXIMO 14
DE ENERO, HABRÁ QUE
ESPERAR PARA VER EL
NIVEL DE GOBERNANZA
DEL NUEVO GOBIERNO,
CONSIDERANDO QUE
PUEDE SER SEÑALADO
COMO COOPTADO

